
 

 
 
 

Ata da Reunião do Plano Municipal de 
 Igualdade Azambuja + Igual   

N.º 9 
 
 

Ao vigésimo segundo dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, com início 

às catorze horas e trinta minutos, reuniu a Equipa do Plano Municipal de Igualdade de 

Azambuja + Igual através da plataforma ZOOM. ----------------------------------------------- 

Estiveram presentes: Mara Oliveira-Vereadora; Paulo Natário- Conselheiro Interno; 

Eugénia Maniés- GIP; Carlos Dionísio- Desporto; Jorge Blanco- Comunicação; Catarina 

Gonçalves- Educação; Luís Carvalho- CLAIM; Carla Roma- Urbanismo; Lara Vitorino- 

DAF; Rute Água- Comunicação; Zília Brito- DIS; Sónia Fertuzinhos- SHL; Marta 

Godinho- APAV e Inês Lourenço- Heforshe. ------ 

Estiveram ausentes: Fátima Lourinho- Ação Social; Inês Ramos- Juventude; Pedro Melo- 

DIOM; Maria João Martins- Cultura; Maria João Martins- Recursos Humanos; Teresa 

Neves- MDM; Rui Pinto- Hubs Lisbon; e Joana Oliveira e Stefani Guimarães – SHL. --- 

-------A reunião teve como ordem de trabalhos quatro pontos: -------------------------------- 

-------1. Aprovação da ata da reunião do dia 16 de junho de 2023; --------------------------- 

-------2. Discussão e aprovação do relatório de execução do Plano Municipal para a 

Igualdade; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------3. Discussão e aprovação do relatório de avaliação do Plano Municipal para a 

Igualdade; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------4. Informações gerais e outros assuntos.  -------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira deu as boas-vindas a todos e abordou de imediato o 

Ponto 1, a aprovação da ata da reunião de dia 16 de junho de 2023, que foi aprovada sem 

quaisquer objeções. ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Dra. Zília Brito tomou a palavra para informar todos os presentes que, o trabalho 

que tem vindo a ser desenvolvido por este grupo, no âmbito do Plano Municipal para a 

Igualdade, é do domínio público e é partilhado constantemente no separador da 

Participação e Cidadania, no site do Município. ------------------------------------------------

------ A Vereadora Mara Oliveira abordou o Ponto 2, referindo que o documento lhe foi 

enviado no dia anterior, tendo decidido apenas partilhar durante a manhã de hoje com a 



equipa, pelo que compreende que não tenham tido tempo de ler e analisar. Existem, no 

entanto, alguns colegas que já tem conhecimento, pois o seu contributo foi necessário 

para a elaboração do mesmo documento. -------------------------------------------------------- 

----- A Dra. Zília Brito tomou a palavra para informar que devia aguardar pela chegada 

da Dra. Sónia Fertuzinhos à presente reunião para ser a própria a apresentar o relatório de 

execução. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira passou para o Ponto 3, a discussão e aprovação do 

relatório de avaliação do Plano Municipal para a Igualdade. Começou por referir que o 

relatório de avaliação teria de ser forçosamente elaborado por uma entidade externa, pelo 

que contrataram a empresa Significado. Acrescentou que o produto final está muito bem 

conseguido e está excelente. Referiu ainda que o documento não carece de aprovação em 

sessão de Câmara, contudo seria uma mais valia dar-se a conhecer aos membros do 

executivo, pelo que questionou os presentes se concordavam. -------------------------------- 

------- A Dra. Inês Lourenço tomou a palavra para informar que concordava com o 

objetivo de mostrar o trabalho desenvolvido pela equipa, assim como apresentar todos os 

dados recolhidos necessários para a elaboração do relatório, que acredita estar muito 

completo. Sugeriu também que se podia fazer um gráfico apelativo com a demonstração 

dos dados para partilhar com os colegas, com o público e com os munícipes. -------------- 

------- O Arq. Paulo Natário interveio para clarificar que o documento já foi elaborado 

seguindo todas as obrigações legais. O Dr. Luís Carvalho concordou com a intervenção 

anterior, contudo acha relevante dar a conhecer, ao executivo, este documento. A Dra. 

Eugénia Maniés também concordou com as posições tomadas anteriormente, tendo em 

conta que apenas iria prorrogar os prazos já existentes. A Dra. Lara Vitorino referiu ainda 

que, tendo sido cumpridas todas as obrigações legais, não existe a necessidade de passar 

por este processo. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------- A Dra. Sónia Fertuzinhos entrou na reunião e desculpou-se pelo atraso. Começou 

por referir que concorda com as opiniões já elencadas e reforçou a ideia argumentando 

que da última vez que pediram contributos não houve muita participação e discussão do 

assunto por parte do executivo, tendo ficado decidido, entre todos, apresentar o relatório 

sem a necessidade de o aprovar em sessão de câmara. ----------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira concordou com a criação do gráfico, e assim que estiver 

elaborado será publicado no site do Município e distribuído juntamente com o relatório 

por todos os membros do executivo. Terminou a sua intervenção levando a votação o 



relatório de avaliação do Plano Municipal para a Igualdade que foi aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------- A Vereadora Mara Oliveira continuou e abordou o Ponto 2, discussão e aprovação 

do relatório de execução, passando de seguida a palavra à Dra. Sónia Fertuzinhos. ------- 

------- A Dra. Sónia Fertuzinhos começou por falar sobre a introdução, onde fez um 

enquadramento do que se espera com a elaboração do relatório de execução, referindo 

que a metodologia utilizada combina as análises qualitativa e quantitativa dos dados. A 

recolha dos dados teve como fontes empíricas o relatório do diagnóstico, as atas das várias 

reuniões, entre a equipa, com o executivo municipal, com a assembleia municipal, entre 

outras. Informou também que na primeira versão do relatório existia um grande número 

de medidas registadas como estando em curso, o que se tornou muito exigente 

comparando com os planos de ação das outras câmaras. De seguida passou para o ponto 

3, onde descreveu a análise da execução das medidas previstas no Plano Municipal para 

a Igualdade e Não Discriminação do Município de Azambuja. Continuou demonstrando 

que se baseou nas ações já desenvolvidas por este grupo de trabalho para comprovar o 

nível de execução das medidas referidas anteriormente, assim como toda a informação 

referida nos gráficos estar devidamente justificada nos textos informativos. Concluiu a 

sua intervenção abordando o facto de acreditar que o resultado deste relatório está muito 

equilibrado, graças ao excelente trabalho da equipa da igualdade realizado nos últimos 

cinco meses e meio. Refere ainda que nos anexos colocou todas as evidências 

documentais que a equipa tem disponível, comprovando assim as conclusões que são 

elencadas no presente relatório. -------------------------------------------------------------------- 

------- A Vereadora Mara Oliveira agradeceu a apresentação e o trabalho desenvolvido 

pela Dra. Sónia Fertuzinhos e questionou-a se existe a necessidade de requerer mais 

algum contributo ou se os colegas gostariam de acrescentar alguma informação adicional 

ao relatório. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- A Dra. Sónia Fertuzinhos interveio para referir que a Dra. Zília Brito já enviou 

alguns contributos muito importantes que já foram integrados, pelo que acredita que será 

melhor decidir uma data-limite para receber os contributos finais. -------------------------- 

------- A Vereadora Mara Oliveira concordou e ficou decidido enviar todos os contributos 

até dia vinte e cinco de setembro, porque a data final para entregar o relatório é dia vinte 

e seis. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- A Dra. Sónia Fertuzinhos tomou a palavra para sugerir que se faça uma ronda pelas 

áreas com as quais tiveram reuniões setoriais para aferir se existe alguma informação que 



ficou em falta e que poderia ser importante partilhar igualmente, contudo acredita que já 

se encontra muito completo. ----------------------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira também acredita que o relatório já está excelente e 

encerrou o assunto passando para o ponto 4. Começou por informar que a próxima reunião 

de equipa será dia vinte de outubro, sendo que o principal tópico será a organização da 

semana da igualdade, pelo que pediu para pensarem em ideias e sugestões de possíveis 

atividades para desenvolver. Continuou afirmando que, à semelhança do ano passado, se 

irá realizar o Seminário da Igualdade, juntamente com a Câmara Municipal do Cartaxo, 

no dia vinte e quatro de outubro, na Quinta das Pratas, aproveitando o momento para 

questionar o colega Jorge Blanco se poderá apresentar o mesmo, tendo em conta que 

todos gostaram muito da sua performance da última vez. -------------------------------------- 

------- A Dra. Rute Água interveio para informar que terá de ser o próprio a decidir se 

conseguirá estar presente e acrescentou que a comunicação poderá não ter tempo para 

partilhar as informações com o público, tendo em conta a data da reunião e proximidade 

com a data da semana da igualdade. -------------------------------------------------------------- 

----- A Dra. Zília Brito tomou a palavra para informar que, já não é possível incluir na 

agenda cultural os eventos e atividades que se queiram integrar na semana da igualdade, 

devido aos prazos, contudo irá aparecer o seminário do dia vinte e quatro porque já estava 

confirmado. Acrescentou ainda que o mesmo já está registado na plataforma da CIG, que 

irá também publicitar o evento. ------------------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira interveio para informar que o tema deste ano será a 

violência doméstica, uma questão de género. A Câmara do Cartaxo já enviou os convites 

aos oradores e apenas faltam algumas confirmações para fechar o programa. -------------- 

------ A Dra. Catarina Gonçalves sugeriu que os cartazes da promoção do seminário 

fossem elaborados pelos alunos das turmas de artes e de cidadania, como já se fez para 

outros eventos. Acredita que o processo de criação dos cartazes seria uma excelente forma 

de abordar o tema com estes alunos. -------------------------------------------------------------- 

----- A Dra. Zília Brito interveio informando que seria uma excelente opção, contudo 

tendo em conta a proximidade do seminário não há tempo suficiente para pôr em prática. 

Sugeriu que, os alunos desenvolvessem à mesma os cartazes, mas em vez de ser para 

promover o evento, estariam apenas expostos no dia do seminário ou até mesmo em 

algum local no Município, de forma a sensibilizar os convidados para o tema e o público 

em geral, garantindo assim o envolvimento das turmas-----------------------------------------

------ A Vereadora Mara Oliveira concordou com a sugestão. Referiu também que acredita 



ser uma boa ideia criar um vídeo com os bombeiros do concelho e com a Cruz Vermelha 

sobre o tema para se partilhar nas redes sociais e chegar até mais pessoas. ----------------- 

------ A Dra. Rute Água mostrou-se recetiva à ideia, pois acredita que os vídeos têm mais 

impacto, desde que os próprios o consigam elaborar, de forma à Comunicação conseguir 

divulgar durante a semana da igualdade. --------------------------------------------------------- 

------ A Dra. Marta Godinho informou que, da parte da APAV, irão contar com a Dra. 

Carmem no seminário, pelo que devido ao assoberbamento de atividades que já estão a 

desenvolver, não se conseguem comprometer com mais sugestões. -------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira agradeceu as intervenções anteriores e pediu à 

Comunicação para que a informe se a Associação HE FOR SHE, partilhar, nas suas redes 

sociais, a participação nesta reunião com a identificação do nosso Município. Também 

irá questionar a associação se terão alguns folhetos informativos que poderão ser 

importantes de divulgar, sobre o tema. Continuou afirmando que a data-limite para envio 

das sugestões ou atividades para complementar a semana da igualdade, será dia vinte e 

nove de setembro, pois a organização é sempre demorada. ----------------------------------- 

----- A Dra. Zília Brito agradeceu a toda à equipa pela participação e pelos contributos 

que deram lugar à elaboração de vários produtos que irão agora ser avaliados pela CIG, 

que patrocinou o trabalho desta equipa. ---------------------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira questionou se a equipa vê necessidade em manter a 

reunião restrita do dia dezassete de novembro. -------------------------------------------------- 

----- A Dra. Zília Brito acredita ser importante manter a reunião do dia vinte de outubro, 

porque poderá haver a necessidade de criar mais algum produto para a CIG. No entanto 

sugere que se poderia trocar a reunião do dia dezassete de novembro, por um convite a 

todos os membros integrantes deste grupo para estarem presentes no seminário da Rede 

Social, que irá acontecer no dia dez de novembro. ---------------------------------------------- 

------ A Vereadora Mara Oliveira agradeceu a todos os presentes e por não existir mais 

assuntos a tratar deu por terminada a reunião às quinze horas e trinta minutos da qual de 

lavrou a presente ata. -------------------------------------------------------------------------------- 
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